

3. Januar 2018 - Sturmtief «Burglind»

Die Sturmwinde im Januar 2018 haben beachtliche Schäden verursacht. Die Summe der «Orkanshäden» im Berichtsjahr beträgt nahezu 8 Millionen Franken und betrifft 3'845 offene Dossiers. Heftigstes Ereignis dieser Reihe war das Sturmtief «Burglind», das am Mittwoch, den 3. Januar 2018 über den Kanton hinwegfegte (140km/h auf dem Moléson und 114km/h in Freiburg).

27. Juni 2018 – Grossbrand in Bulle

Am Abend des 27. Juni 2018 haben Espace Gruyère und weitere Nachbargebäude Kollateralschäden erlitten aufgrund des Brandes zweier Hallen des Sägewerks Despond. Dank des effizienten Einsatzes der Feuerwehr konnten die Nachbargebäude geschützt werden; die beiden Hallen des Sägewerks Despond wurden hingegen durch den Brand total zerstört. Der Gesamtschaden dieses Ereignisses beläuft sich auf nahezu 3,5 Millionen Franken.

1. Juli 2018 – Neue Gesetzgebung

Das Inkrafttreten des neuen KGV-Gesetzes hatte zahlreiche Änderungen für das Departement Versicherung zur Folge (neue Regelung bezüglich der Versicherung bei der Gebäudeschätzung und auch bei den Schadendossiers, neue Richtlinie zu den Abgrenzungsregeln zwischen Gebäudeversicherung und Mobiliarversicherung). Sämtliche Mitarbeitenden der KGV, sowie auch die Gebäudeschätzer im Auftrag haben im Juni und Juli 2018 Informationsveranstaltungen und Schulungen besucht, um sich mit den neuen gesetzlichen und fachlichen Vorgaben vertraut zu machen.

8. Oktober – ESTIMO

Vor Inkrafttreten des neuen KGV-Gesetzes ernannte jeweils der Staatsrat für die einzelnen Bezirke Spezialisten aller Bereiche der Baubranche, um die Gebäude zu schätzen und die Schadenfälle zu bearbeiten. Seit 1. Juli 2018 werden diese Gebäudeschätzer von der KGV beauftragt mit einem Mandatsvertrag, der im gesamten Kanton gültig ist. Jedes Jahr wird die Veranstaltung «ESTIMO» organisiert, um auf Ebene des Departements Versicherung Bilanz zu ziehen und die Schätzer über die wichtigsten Veränderungen in Zusammenhang mit ihrer Tätigkeit zu informieren. Im Berichtsjahr fand «ESTIMO 2018» im Forum Fribourg statt, dabei nahmen alle 128 Auftragsschätzer Teil.